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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

ММП повезет таймырский уголь 
ОАО «Мурманское морское пароходство» подписало договор на перевозку грузов сроком 

на 5 лет с компанией «Сибантрацит Оверсиз АГ», аффилированной с угольным холдингом 
«УК «Востокуголь». Документ был подписан 26 октября. 

По информации ММП, в рамках договора планируется осуществлять перевозки судовых 
партий (около 20-100 тыс. тонн) высококачественного антрацита, добываемого на Таймыре, 
из порта Диксон в Европу. Начало перевозок запланировано на 2019 год. 

Объемы перевозки, учитывая прогнозные ресурсы месторождения, планируется 
увеличить к 2020 году до 20 млн тонн в год. На перевозках угля с Таймыра будет 
задействована значительная часть судов ММП. 

SeaNews 
 

На Таймыре ведется работа по профилактике ВИЧ-инфекций 
В заполярной столице состоялось заседание рабочей группы по координации 

деятельности Администрации муниципального района, учреждений и предприятий с целью 
объединения ресурсов для создания условий профилактики ВИЧ-инфекции и формированию 
безопасной среды проживания на территории района. Заседание провела заместитель Главы 
муниципального района по вопросам образования и культуры, председатель рабочей группы 
Татьяна Друппова.  

Собравшиеся обсудили план деятельности рабочей группы, определили модель 
координации, выработали конкретные шаги в работе до конца 2018 года. Особое внимание, 
по мнению участников диалога, должно быть уделено привлечению населения к 
обследованию на ВИЧ-инфекцию. «Особенно важно, чтобы каждый человек знал свой ВИЧ-
статус. Именно этому и должна способствовать наша работа. Необходимо создать такие 
условия, при которых у людей не возникали бы сомнения за соблюдение анонимности, чтобы 
каждый знал, куда ему обратиться», - сказала Татьяна Друппова.  

Начальник отдела по работе с несовершеннолетними, защите их прав и молодежной 
политики Управления по делам молодежи, семейной политике и спорту Администрации 
муниципального района, заместитель председателя рабочей группы Татьяна Шишова 
проинформировала собравшихся о предварительных итогах анкетирования, проводимого в 
организациях и предприятиях района с целью выявления мнения населения относительно 
необходимости прохождения анонимного обследования на ВИЧ-инфекцию. «В перечень 
вопросов вошли: допускаете ли вы для себя возможность заражения, знаете ли, где можно 
пройти обследование, хотели бы сдать тест на ВИЧ-инфекцию и если да, то, что мешает. В 
опросе приняли участие около трехсот человек, итоги будут подведены в ближайшее время», 
- рассказала Татьяна Шишова.  

Члены рабочей группы также обсудили концепцию видеосюжетов и театральных 
постановок, направленных на профилактику ВИЧ-инфекций и необходимость знания своего 
статуса. Предполагается, что ролики и инсценировки будут направлены на разные категории 
населения, их показ пройдет на сцене кино-досугового центра «Артика» в рамках 
празднования Дня Таймыра, а также в образовательных учреждениях района и будет 
приурочен к международному дню борьбы со СПИДом 1 декабря.  

Кроме того, в рамках Всероссийской акции по профилактике ВИЧ-инфекции у детей и 
молодежи «Стоп ВИЧ/СПИД!» в районе пройдет муниципальный конкурс листовок и плакатов. 
В последних числах ноября Таймыр также присоединиться ко всероссийскому интернет-уроку 
«День единых действий по информированию детей и молодежи о профилактике ВИЧ-
инфекции «Знание – Ответственность – Здоровье». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке почтили память репрессированных сограждан  
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30 октября глава города Дудинки Юрий Гурин принял участие в митинге, 
посвященном Дню памяти жертв политических репрессий. Собравшиеся у памятника-часовни 
горожане, среди которых присутствовали и дудинцы, чьи семьи затронула волна 
преследований по политическим мотивам, почтили память безвинно пострадавших минутой 
молчания. Представитель общественного объединения «Защита жертв политических 
репрессий» Александра Москвина призвала собравшихся не дать истории стереть этот 
трагический в судьбах многих период и прочла стихотворение о годах репрессий. Завершился 
митинг церемонией возложения цветов и зажжением поминальных свечей. 
 
В ноябрьские праздники изменится движение городских автобусов 

В преддверии ноябрьских праздничных дней руководство муниципального  
предприятия «Пассажиравтотранс» внесло изменения в распорядок движения автобусов 
городских маршрутов. Так, в выходной день 5 ноября движения автобусов по городу не будет. 
Междугородные перевозки в аэропорт «Алыкель» и город Норильск автобусами 110 и 115 
маршрутов будут осуществляться по расписанию. 

 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В январе 2019 года в Красноярском крае начнется переход на цифровое эфирное 
телевещание 

Сегодня в администрации Норильска прошло селекторное совещание с министром 
цифрового развития Красноярского края Николаем Распопиным. Он напомнил, что с нового 
года в крае, как и во всей России, начнется поэтапное отключение аналогового 
телевизионного сигнала и переход на цифровое эфирное телевещание. Подготовка к этому 
процессу велась с 2009 года в рамках федеральной целевой программы «Развитие 
телерадиовещания в России». 

Отключение аналогового телевидения на территории региона начнется с 10–15 января. 
После этого у зрителей, которые не перейдут на цифровое телевидение, не будет 
возможности смотреть федеральные телеканалы. В свою очередь, подключение к цифровому 
телевещанию позволит бесплатно смотреть 20 самых популярных общероссийских 
телеканалов с более высоким качеством изображения и звука по сравнению с «аналогом». 

«В настоящее время возможность получать цифровой эфирный телесигнал есть у 96,4% 
населения края, то есть у 2 млн 771 тысячи человек, которым остается лишь озаботиться 
техническими моментами подключения. При этом 622 населенных пункта, где проживают 
около 100 тысяч человек, в зону вещания цифрового ТВ не попадают. В их числе пять 
деревень, жителями которых являются староверы. Еще в 308 населенных пунктах можно 
будет смотреть телевидение только с помощью приема спутникового сигнала», – обозначил 
цифры министр. 

По словам руководителя ведомства, операторы предоставят комплекты необходимого 
оборудования со спутниковой тарелкой и декодером с 30-процентной скидкой. Пакет из 20 
каналов будет бесплатным. Кроме того, в 2019 году для краевого телеканала «Енисей» 
предусмотрена возможность продления его вещания в аналоговом формате до тех пор, пока 
все территории региона не будут охвачены цифровым вещанием. На сегодня правительством 
края принято решение по 155 населенным пунктам. А кроме того, сейчас прорабатывается 
вопрос о добавлении к этому списку еще 140 населенных пунктов, где также останется хотя 
бы телеканал «Енисей». 

«Проблема с «цифрой» есть в поселениях Таймыра и на других территориях края, 
однако Норильска и даже Снежногорска, куда в прошлом году мы завезли все необходимое 
оборудование, она не касается. Наш город находится в зоне цифрового эфирного 
телевещания. Другой вопрос, что модель телевизора у человека должна иметь определенный 
стандарт. В противном случае ему необходимо приобрести цифровую приставку. На этой 
неделе мы планируем провести совещание по этой теме с операторами, сотрудниками РТПЦ, 
антенной службы, управления соцзащиты. В частности, на повестке дня вопрос обеспечения 
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«цифрой» ветеранов Великой Отечественной войны, а также, возможно, и других льготных 
категорий граждан», – сообщил заместитель главы Норильска по общим вопросам Николай 
Тимофеев. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норильский никель» объявил предварительные производственные результаты за 
девять месяцев 2018 года.  

С начала года компания увеличила производство основных металлов. Самый 
существенный рост пришелся на медь, объем производства которой вырос относительно 
прошлого года на 20%. 

«Активная переработка медесодержащего концентрата, купленного у компании ГК 
„Ростех“, а также начало производства меди на Быстринском проекте стали основными 
причинами этого роста. Быстринский ГОК, на котором в октябре прошлого года начались 
пусконаладочные работы под нагрузкой, по итогам девяти месяцев 2018 года произвел 13 
тысяч тонн меди и 62 тысяч тройских унций золота в медном концентрате, что соответствует 
скорректированному плану. Основными причинами роста производства металлов платиновой 
группы стали активная переработка концентрата, купленного у ГК „Ростех“, а также выход 
Талнахской обогатительной фабрики на проектную мощность. Мы подтверждаем прогноз 
производства металлов из собственного сырья на 2018 год на прежнем уровне», - 
прокомментировал производственные результаты первый вице-президент — операционный 
директор Сергей Дяченко. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс вошёл в первую группу «Национального рейтинга» губернаторов 
Центр информационных коммуникаций «Рейтинг» в рамках проекта «Национальный 

рейтинг» опубликовал очередное исследование, объектом которого являются руководители 
субъектов РФ. Хронологические рамки - сентябрь-октябрь 2018 года. 

Губернатор Красноярского края Александр Усс вошёл в первую группу рейтинга, заняв 23 
позицию в топ-25. Возглавил список глав регионов Сергей Собянин (Москва). 

Директор Центра гуманитарных исследований и консультирования «Текущий момент» 
Сергей Комарицын отмечает, что на момент назначения врио Александр Усс был самым 
известным, самым «тяжеловесным» политиком в крае. Ему не надо было изучать ситуацию, 
входить в курс дела, завоевывать доверие, симпатии жителей и повышать свою узнаваемость 
накануне выборов. 

«Прошедший год в целом можно оценить весьма позитивно. Александр Викторович 
заложил основу будущего вполне возможного исторического рывка в развитии края, 
сопоставимого по масштабу со знаменитой «красноярской десятилеткой» 70-х годов, - 
считает Сергей Комарицын. - Он добился одобрения и утверждения крупнейшего в России 
инвестиционного проекта «Енисейская Сибирь». Речь идет о 1,3 трлн рублей внешних 
инвестиций (в три субъекта Федерации: Туву, Хакасию, но львиная доля – в край). Весь год 
Усс в основном этим и занимался. Остались какие-то последние детали до начала 
реализации проекта. В ноябре правительство должно утвердить исполнительный орган – 
дирекцию «Енисейской Сибири». Как заработает этот механизм пока неизвестно, но он 
открывает очень серьезные перспективы развития». 

НИА-Красноярск 
 

Сформирован лонг-лист имен для аэропортов Красноярска и Норильска 
Завершился второй этап всероссийского конкурса "Великие имена России", во время 

которого любой желающий мог внести свой вариант имени через официальный сайт проекта. 
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Во втором этапе всероссийского проекта участвовали почти 90 тысяч человек, которые 
предложили разнообразные варианты имен выдающихся соотечественников для 47 
аэропортов, 11 имен набрали 500 и более голосов, и добавлены к региональным спискам, 
ранее сформированным общественными палатами субъектов РФ. 

В окончательный лонг-лист имен для присвоения аэропорту Красноярска вошли имена 
Дмитрия Хворостовского, Василия Сурикова, Валентина Войно-Ясенецкого, Виктора 
Астафьева, Ивана Ярыгина, Тойво Ряннеля. Список имен дополнил Михаил Решетнёв. Его 
имя набрало более 500 голосов в ходе второго этапа. Перечень имен для норильского 
аэропорта остался прежним. Напомним, в него входят имена Николая Урванцева, Михаила 
Водопьянова, Николая Федоровского, Александра Сотникова, Ивана Масловского, Витольда 
Непокойчицкого. 

На следующем этапе специалисты Всероссийского центра изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ) в ходе соцопросов определят тройку лидеров для каждой воздушной 
гавани. Финальное голосование за имена пройдет с 12 по 30 ноября. Отдать свой голос 
можно на официальном сайте проекта, в социальных сетях, в стационарных пунктах 
голосования, смс-сообщением на короткий номер. Кроме того, можно будет заполнить анкету 
на борту самолетов компании "Аэрофлот", прилетающих в аэропорты-участники проекта. 

Итоги общенационального конкурса объявят 5 декабря 2018 года. 
НИА-Красноярск 

 
Вирус гриппа проник на территорию Красноярского края.  

В регионе сохраняется неэпидемический уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом. С 
начала сезона среди населения преимущественно циркулировали вирусы респираторно-
синцитиальной инфекции, вирусы парагриппа, аденовирусы и другие респираторные вирусы.  

За прошлую неделю в крае заболели 8276 человек (30,4 на 10 тыс. населения, что ниже 
эпидемического порога на 31%). В Норильске за отчетную неделю ОРВИ заболел 881 человек 
(49,3 на 10 тыс. населения, что ниже эпидпорога на 45,2%). Среди них: 227 - взрослых, 166 – 
школьников, 260 – детей от 3 до 6 лет, 228 – малышей до 2 лет. Грипп не зарегистрирован.  

В настоящее время заболеваемость гриппом и ОРВИ в Красноярском крае вызвана 
преимущественно вирусами негриппозной этиологии, однако в этиологии заболеваний 
выявлен вирус гриппа А(H1N1)pdm09, что свидетельствует о начале эпидемического сезона 
гриппа и ОРВИ. 

Главным профилактическим средством иммунологи считают вакцинацию против гриппа и 
призывают всех норильчан вовремя ее пройти. Чтобы не заболеть, жителям города также 
советуют чаще гулять на свежем воздухе и правильно питаться. 

«Заполярная правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин подписал новую концепцию государственной миграционной политики   
Президент Владимир Путин утвердил новую Концепцию государственной миграционной 

политики на 2019–2025 гг. На сайте Кремля опубликован текст соответствующего указа.  
«Концепция направлена в том числе на формирование более комфортных условий для 

переселения в Россию на постоянное место жительства соотечественников из-за рубежа и на 
создание четких правил въезда и получения права на проживание, работу, на приобретение 
российского гражданства», – пояснил Путин на заседании Всемирного конгресса 
соотечественников.  

Ради упрощения процедуры получения российского гражданства для беженцев из 
Донбасса президент получит возможность упрощать ее по собственному усмотрению и в 
других случаях   

Путин поручил правительству обеспечить реализацию концепции, своевременно вносить 
в нее изменения, в ближайшие три месяца утвердить план мероприятий по реализации 
концепции в 2019–2021 гг.  

Предыдущая концепция, утвержденная в июне 2012 г., признается утратившей силу.  
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В одном из положений концепции утверждается, что в 2012–2017 гг. 
интенсивность внутренней миграции в России увеличилась на 10%. «При этом сохранилась 
общая тенденция к оттоку населения в Центральный, Северо-Западный, Юго-Западный 
регионы страны, что является постоянным фактором роста диспропорции в размещении 
населения. Практически весь потенциал внутренней миграции приходится на такие городские 
агломерации, как Москва и Санкт-Петербург, а также на Краснодарский край», – уточняется в 
документе. На консульском учете за границей состоит более 2 млн россиян. Каждый год 
около 60 000 граждан России отправляются за границу на заработки.  

 За последние пять лет миграционный приток в Россию компенсировал естественную 
убыль населения и стал источником дополнительных трудовых ресурсов для экономики, 
говорится в концепции. Гражданство России за указанный период получили более 1 млн 
человек, из них около 525 000 человек – по госпрограмме оказания содействия 
добровольному переселению в Россию соотечественников, проживающих за границей. 
Суммарный миграционный прирост за этот период составил 1,6 млн человек. Среднегодовая 
численность трудящихся-мигрантов на данный момент составляет около 3 млн человек (3–4% 
от среднегодовой численности всех трудовых ресурсов). В Россию ежегодно приезжают около 
10 млн иностранных граждан и лиц без гражданства. Постоянно или временно проживают на 
российской территории более 1 млн иностранных граждан, утверждается в документе.  

 В концепции также отмечается, что в последние годы Россия ужесточила санкции за 
организацию незаконной миграции. Была введена уголовная ответственность за фиктивную 
постановку иностранных граждан на миграционный учет, за пересечение госграницы 
иностранными лицами, въезд которым в страну запрещен. 

Ведомости 
 

Президент РФ. Владимир Путин подписал закон, возвращающий ранее отмененное 
лицензирование автобусных перевозок 

Закон вводит лицензирование деятельности по перевозкам пассажиров автобусами. Эта 
мера не коснется перевозок автобусами различных оперативных и силовых служб — скорой 
помощи, полиции, ФСБ, СК РФ, Вооруженных сил и т.д. Также лицензирование не 
понадобится при перевозках вне автодорог общего пользования. 

Получить лицензию нужно за 4 месяца со дня вступления закона в силу. Кроме того, 
автобусы массой более 3,5 т и числом сидячих мест более восьми (кроме водительского) 
должны быть оснащены тахографами. Это положение вступит в силу через год после 
официального опубликования закона.  

Плановые проверки в отношении перевозок, подлежащих лицензированию, проводиться 
не будут. Проверки объектов транспортной инфраструктуры (автовокзалов и т.п.) будут 
проводиться на основании плановых заданий в соответствии с приказом руководства органа 
госнадзора. 

АСДГ 
 

Правительство зафиксировало цены на топливо на уровне июня 
Крупнейшие нефтяные компании на совещании в правительстве в среду обязались 

зафиксировать оптовые цены на бензин и дизельное топливо на уровне июня до конца 2018 
года, а в следующем году индексировать его не выше инфляции. По мнению властей, 
договоренности обеспечат стабильный уровень цен на АЗС и позволят независимым 
компаниям работать с минимальной рентабельностью. 

В совещании, которое вели вице-премьер Дмитрий Козак и глава Минэнерго Александр 
Новак, приняли участие руководители 11 крупнейших нефтяных компаний, независимые 
игроки, представители ФАС. По итогам трехчасовых переговоров, закончившихся поздно 
вечером, стороны договорились, что, начиная с 1 ноября компании опускают оптовые цены на 
топливо до уровня июня. Договоренности будут зафиксированы в соглашении, которое будет 
подписано не позднее четверга. 

"Стороны договорились о том, чтобы все вертикально-интегрированные компании, а 
также все независимые НПЗ приняли на себя обязательства по поставкам бензина и дизеля в 
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объемах, которые зафиксированы по состоянию на соответствующий месяц 2017 
года, плюс 3%. А цены оптовые должны быть зафиксированы на июнь 2018 года. Мы 
зафиксировали оптовые цены, они взяли на себя обязательства", - сказал Козак журналистам 
по итогам встречи с нефтяниками. 

По его словам, само соглашение "вступает в силу с завтрашнего дня [с 1 ноября]", срок 
его действия - до 31 марта 2019 года. "При необходимости оно может быть продлено", - 
добавил он. При этом вице-премьер отметил, что в следующем году цены на топливо будут 
индексироваться "исходя из среднегодовых темпов инфляции", то есть не более 4-5%. 

Конкретные цены будут зафиксированы в протоколе совещания, пообещал Козак. 
"Протокол с совещания выйдет с приложением, и вы сможете по всем регионам это увидеть. 
Но расчётная рентабельность составит 2,7 тыс. рублей на тонну. Это равные условия с АЗС, 
которые принадлежат вертикально-интегрированным компаниям", - пояснял он. 

По словам Новака, зафиксированные оптовые цены обеспечат "нормальную 
минимальную рентабельность для АЗС, позволят им работать и держать цены на уровне 
июня". По словам чиновников, сегодняшнее решение объясняется чисто макроэкономической 
ситуацией, которая влияет на розничную цену бензина на внутреннем рынке. 

Если договоренности нарушаются, правительство сохраняет за собой право повышать 
экспортные пошлины на нефть и нефтепродукты или вводить лицензирование экспорта, 
отметил вице-премьер. 

ТАСС 
 

ЦБ сообщил о сокращении сбережений у населения   
Норма сбережении населения (соотношение личных накоплений к доходу) в августе – 

сентябре уменьшилась до значений существенно ниже уровней 2013–2014 гг., говорится в 
информационно-аналитическом комментарии Центробанка. Население активно 
финансировало покупки за счет кредитования и трат накоплений.  

Эксперты РАНХиГС ранее заявляли, что в первом полугодии 2018 г. россияне направили 
на сбережения 5,9% своих доходов, что является минимумом за последние 15 лет.  

ЦБ указывал, что в условиях расширения кредитования население постепенно начало 
переходить от сберегательной модели поведения к увеличению потребления. В основном 
отмечался рост продаж непродовольственных товаров, что ЦБ связывает с сохранением 
повышенных инфляционных ожиданий.  

Потребительский спрос поддерживался ростом кредитования и зарплат. В сентябре 
реальная зарплата выросла на 7,2% в годовом выражении. В то же время в августе реальные 
располагаемые доходы перестали расти и уменьшились на 0,9% в годовом выражении, а в 
сентябре падение ускорилось до 1,5%. Динамика доходов сдерживает расширение спроса, 
констатирует ЦБ.  

ЦБ такжее ранее сообщал о сокращении рублевых депозитов населения в августе – 
сентябре. Регулятор объяснял это локальным сокращением реальных доходов. 

Ведомости 
 

Денег все меньше: что будет с зарплатами в 2019 году 
Рост заработной платы может замедлиться в будущем 2019 году до 6,1%. «Темп роста 

заработной платы по следующему году у нас будет 6,1%, рост номинальной заработной 
платы планируется в 2019 году, в 2020 году — 5,4% и в 2021 году ожидается 6,6%», — 
сказала заместитель министра труда и соцзащиты РФ Любовь Ельцова на заседании 
генсовета Федерации независимых профсоюзов России. 

В своем выступлении замминистра Любовь Ельцова привела данные среднесрочного 
прогноза социально-экономического развития Российской Федерации до 2024 года, который 
подготовлен Минэкономразвития, пояснили «Газете.Ru» в пресс-службе Минтруда. 

«Согласно этому прогнозу в 2018 году рост номинальной начисленной среднемесячной 
заработной платы работников составит 9,8%», — сообщили в ведомстве. 

Это означает, что прогнозируемые темпы роста в следующем году будут намного ниже. 
Напомним, что за январь-сентябрь средняя реальная заработная плата выросла на 8,4%. 
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Также Ельцова напомнила, что в этом году средняя номинальная заработная плата 
увеличилась на 11,1% к прошлому году. По данным Росстата, речь идет о 42,3 тысячи рублей 
к 37,9 тысячи рублей в 2017 году. 

По ее словам, в числе лидеров по темпам роста зарплат в России — Забайкальский край 
и Омская область (+14,1%). Также темп роста выше среднероссийского продемонстрировала 
Кемеровская область (+14,8%). Ниже средних темпы роста по заработной плате в Кабардино-
Балкарии (+6,4%), а также в Республике Марий Эл (+7,1%). 

Ранее такие темпы роста зарплат глава Минтруда Максим Топилин назвал 
«беспрецедентными», что вызвало неоднозначную реакцию. 

Заявление министра вызвало активное обсуждение в обществе и неоднозначные оценки. 
Комментируя новость, многие россияне задались вопросом в соцсетях: «О чьих зарплатах 
говорит министр?». 

Увеличение показателей Топилин связал с исполнением майских указов и увеличением 
минимального размера оплаты труда, который сравнялся с прожиточным минимумом и 
составил 11 163 рубля. 

Глава ФНПР Михаил Шмаков в свою очередь усомнился в данных службы статистики. По 
его словам, Росстат убедил министра, что есть такой беспрецедентный рост реальной 
зарплаты в 11%. “Непонятно только, у кого и где это нашли. Росстат это нашел за счет 
манипуляций с методиками. 

Позднее Топилин прокомментировал эмоции по поводу его слов о повышении, заявив, 
что это хорошие новости, которые следует оценивать позитивно. «Я считаю, что хорошие 
новости должны восприниматься нормально. А почему-то это вызывает какие-то вопросы. Я 
считаю, что надо все-таки нам учиться и уметь хорошие новости оценивать позитивно», — 
подчеркнул министр. 

Ельцова в среду также напомнила о планах по индексации зарплат работникам, которые 
не подпадают под действие майского указа президента России Владимира Путина от 2012 
года. В поручения были заложены бюджетники в сфере образования, здравоохранения и 
культуры. При этом туда не вошел административно-управленческий персонал, сотрудники 
службы МЧС и другие специальности. В общей сложности, пишет ТАСС, это более 5 млн 
человек. 

Сотрудникам бюджетных предприятий, которые не попали в список с 1 октября 2019 года 
выплаты могут быть проиндексированы на 4,3%. В 2020 году их зарплаты будут 
проиндексированы на 3,8%, а в 2021 году — на 4%. 

Тем временем проблемой бедности и низких зарплат в нынешнем году обеспокоены 62% 
населения, говорится в материалах исследовательского центра «Ромир». Там же 
добавляется, что о проблеме невысоких доходов говорили россияне старше 60 лет — 71%. 

В текущем году наиболее значимыми проблемами для россиян вновь стали рост цен и 
инфляция. Об этом заявили 72% участников опроса. 

На третье место среди наиболее значимых общественных проблем вновь вышла 
коррупция — об этом заявили 43% опрошенных. Стоит отметить, что это значение оказалось 
самым высоким за 5 лет. 

Практически такое же количество голосов опрошенных — 42% — набрала и 
безработица, которая годом ранее делила третье место с коррупцией. В 2018-м показатель 
поднялся на 6% и также оказался самым значимым за всю историю наблюдений. 

Наконец, беспокоят россиян сложности в сфере ЖКХ (об этом заявил 31% опрошенных). 
Газета.Ру 

 
РБК: около трети телевизоров в стране не смогут принять цифровой сигнал 

Около 30% телевизоров в стране не способны принять цифровой сигнал в случае 
отключения аналогового, сообщает РБК со ссылкой на исследование Mediascope для 
«Российской телевизионной радиовещательной сети» (РТРС). 

По данным Mediascope, 82% телевизоров готовы к цифровому приему. Представитель 
РТРС Игорь Степанов заявил, что компания проводила исследования в 2017 году в пяти 
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регионах. На тот момент не меньше 70% населения имели девайсы, подходящие под 
прием цифрового ТВ. Минпромторг также запрашивал такую информацию у экспертов. 

Они предупредили ведомство, что из-за отключения «аналога» от 16,2 до 33,7 млн 
телевизоров окажутся с «черным экраном». 

Напомним, федеральная целевая программа по переходу с аналогового на цифровой 
формат эфирного телевидения стартовала в 2009 году. Полностью сеть будет введена в 
эксплуатацию после завершения строительства всех объектов в конце 2018 года. 

Ранее ФАС заявила, что отмена аналогового телевещания федеральных каналов может 
привести к нарушению прав граждан. Ведомство до сих пор не получило от РТРС и 
Минкомсвязи график отключения аналогового сигнала. 

Коммерсантъ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

«При условии вменяемости…»: правительство Медведева готовит революцию и 
госпереворот 

Правительство Дмитрия Медведева готовит государственный переворот. Как считают 
известные политические эксперты, только этим можно объяснить все антисоциальные 
решения кабинета министров за последние несколько месяцев. Об этом, как передает 
корреспондент РИА «Новый День», было заявлено сегодня на пресс-конференции в Москве. 

Генеральный директор Центра политической информации Алексей Мухин, комментируя 
последние решения на топливном рынке, которые предусматривают рост акцизов на бензин в 
январе 2019 года, заявил, что правительство РФ «дает все больше поводов, чтобы его 
ругали». 

«На фоне борьбы страстей и эмоций, которые сейчас особенно в регионах бушуют в 
связи с так называемым повышением пенсионного возраста, добавлять туда дополнительных 
эмоций – все равно, что плескать бензин в костер», – сказал он. 

«При этом Минфин хвастается, что бюджет у них профицитный. Зачем делать то, что 
делает правительство сейчас, если необходимости в этом нет?» – обратил внимание 
политолог. 

Мухин отметил, что, по официальной версии, кабмин повышает налоговую нагрузку, 
чтобы найти средства на реализацию новых майских указов президента РФ Владимира 
Путина. «Но действует при этом в рамках такой модели продразверстки, когда просто 
приходили и отбирали», – констатировал он. 

В то же время, по оценке других экспертов, майские указы не могут быть реальным 
оправданием для такой антинародной политики. Директор Института проблем глобализации 
Михаил Делягин обратил внимание, что кабмин вообще не нуждается в деньгах. 
«Правительство Российской Федерации столкнулось с чудовищным явлением: оно 
захлебывается в деньгах, профицит, по оценкам Минфина, превышает 9,4 трлн рублей. Это 
более половины годовых расходов», – подчеркнул он. 

Вместе с тем, как отметил эксперт, в случае экономических трудностей, которые сейчас 
испытывает страна в связи с внешним давлением и другими негативными факторами, 
правительство, обычно, снижает налоги. «Но если вы свою экономику не развиваете, а 
уничтожаете, вы делаете строго наоборот – так, как поступает правительство Медведева – вы 
повышаете налоги», – констатировал Делягин. 

«И вот мы получаем в рамках налогового маневра, когда при помощи ничем 
немотивированного налогового удушения, создаётся ситуация, когда бензин внутри страны 
покупать невозможно», – уточнил он. 

По его словам, «единственная рабочая гипотеза», которой можно объяснить 
происходящее, заключается в том, что правительство РФ поставило себе задачу 
«дезорганизации социально-политической ситуации, доведение людей до мятежа, восстания, 
когда всем не жалко будет не только себя, но и своих детей». 

«Отсюда пенсионная реформа на ровном месте, которая уже, оказывается, будет нести 
убытки бюджету, но все равно ее нужно проводить, отсюда налоговая реформа, налоговый 
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маневр, дикий хаос на рынке бензина. Федеральному правительству деньги не 
нужны, оно не знает, что с ними делать. И не надо рассказывать про майские указы», – сказал 
Делягин. 

«Если мы исходим из вменяемости правительства, правительство взяло курс на 
революцию. По-другому объяснить его политику не получается», – считает он. 

При этом Делягин отметил, что «кроме тяги к организации госпереворота», мотивом всех 
реформ может являться следование указке Международного валютного фонда (МВФ). 

«У нас есть логика МВФ, по которой, энергия в России должна быть все более дорогая, 
чтобы сырье в России доставалось не России, а более «приличным» странами. На 
протяжении полутора десятилетий это пропускали мимо ушей. И вдруг почему-то это приняли 
в качестве руководства к действию. Потому что налоговый маневр в принципе заключается в 
том, то энергия на внутреннем рынке должна быть дорогой, а экспорт упрощался», – 
заключил он. 

Напомним, в начале июля в Госдуме заявили, что в ближайшее время будет принято 22 
решения по налоговой и бюджетной тематике. В частности, в парламенте успешно прошел 
все три чтения и был подписан президентом РФ Владимиром Путиным закон о увеличении 
налога на добавленную стоимость на 2%. Примечательно, что представители «Единой 
России» тогда подчеркивали, что было принято «принципиальное решение о сохранении 
льготной ставки НДС 10% по всем социальным товарам», в том числе на продукты и 
лекарства. Депутаты тогда, однако, не уточнили, что в Минфине параллельно готовилось 
постановление, которое может в значительной степени сократить перечень товаров и услуг, 
облагаемых льготной ставкой, если они по новой «методике оценки» будут признаны 
«неэффективными». 

3 октября глава государства подписал закон о повышении пенсионного возраста, 
который вызвал волну массовых протестов – более 90% жителей России высказывались 
против такой реформы. 

На этом фоне в России продолжился рост цен на бензин. На этой неделе стало 
известно, что представители нефтяных компаний на совещании у вице-премьера Дмитрия 
Козака пожаловались на потери в размере 150 млрд рублей из-за заморозки цен на бензин с 
1 июня и заявили, что стоимость топлива в рознице должна быть выше на 4-5 рублей, чем 
сейчас. 

Премьер-министр Дмитрий Медведев пригрозил ввести запретительные экспортные 
пошлины на нефть и нефтепродукты, если в ходе консультаций соглашение с нефтяниками 
по заморозке внутренних цен на нефтепродукты не будет достигнуто. 

Как известно, цены на нефтепродукты в России резко выросли весной и в начале лета, 
когда стоимость топлива стала дороже 40 рублей за литр, а позже – выше 43 рублей, при 
этом накануне повышения производители повысили отпускные цены на 10 и более 
процентов. 
          По данным Росстата, в сентябре цены на бензин у российских производителей выросли 
еще на 10%. В целом с декабря прошлого года по сентябрь 2018-го бензин у производителей 
добавил в цене 26,1%. Подорожание бензина отмечается в 18 регионах РФ, рост цен 
составил от 0,7% в Якутии до 13,9 в Нижегородской области. 

Согласно данным социологических исследований, самыми главными проблемами 
жители России называют снижение доходов и рост цен, несмотря на радужные отчеты 
правительства: по официальным данным, инфляция остается на минимальном за последние 
годы уровне, а рост зарплат происходит якобы беспрецедентными темпами. 

РИА «Новый День» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.11.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 60 ▼ 0, 18 

EUR 74,42  ▼ 0, 37 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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